

Quand la tradition musicale rapproche l'Ukraine et la Russie

BEY Bey'Arts a reversé la recette de son concert du 2 avril pour aider la Protection civile à financer ses actions humanitaires en Ukraine.

Les spectateurs qui ont eu la chance d'assister au concert organisé par l'association Bey'arts samedi 2 avril, sont repartis le cœur rempli d'émotion par cette musique venue des pays de l'Est, et jouée admirablement par le groupe allemand « GoraSon ». Ce nom de scène combine le mot « gora » qui signifie « montagne » en Europe de l'Est, et « son » ce qui crée un jeu de mots avec « corazon » en espagnol, qui signifie le « cœur ». Ce n'est pas fortuit car ce groupe joue réellement une musique venue du cœur.

Cette formation se compose de trois musiciens : Karin Christoph, violoniste, Reinhard Rorhs, contrebassiste, et Miroslav Grahovac, accordéoniste. Ils jouent des musiques originaires des Balkans enrichies de tangos d'Astor Piazzolla, mais surtout des musiques yiddish et klezmer.

DES MUSIQUES TRADITIONNELLES VENUES DE L'EST

Le yiddish, au départ, est un terme qui désigne la langue pratiquée par les juifs d'Europe de l'Est. Plus largement, cela englobe toute une culture dont la musique est la part la plus connue.

Le klezmer est une tradition musicale instrumentale des Juifs ashkénazes. Elle s'est développée à partir du XV^e siècle et prend sa source dans les musiques du Moyen-Orient, d'Europe centrale, d'Europe de l'Est.

Musiques yiddish et klezmer sont donc étroitement imbriquées, elles étaient jouées lors des fêtes traditionnelles et familiales.

Ce sont tantôt des rythmes endiablés qui donnent envie aux spectateurs de se lever et danser, ou parfois des notes langoureuses et mélancoliques qui vous tirent des larmes.



Le groupe « GoraSon » était vraiment heureux de ce premier concert en France depuis la crise sanitaire. Photo : H.Anglesio

L'Ukraine et la Russie font partie des territoires où est née cette culture musicale, le concert était donc doublement émouvant hier soir, à la fois par son but humanitaire et son thème musical. En effet, l'association Bey'Arts a décidé, en accord avec la communauté de communes de la Veyle, de verser les bénéfices de la soirée à la Protection civile pour ses actions humanitaires en Ukraine.

LES PROCHAINS CONCERTS

Henri Pornon, président de Bey'Arts s'est réjoui de pouvoir accueillir ce groupe allemand. C'était en projet depuis deux ans et à chaque fois re-

porté à cause de la crise sanitaire. Il a annoncé deux autres concerts qui auront lieu à l'église de Bey. Sont également programmés, deux prochains concerts : samedi 14 mai, avec un concert classique, un violon et un cymbalum avec William Garcin et Cyril Dupuy qui avaient animé une soirée cabaret mémorable il y a quelques années ; samedi 24 septembre, un autre concert, classique cette fois, une flûte et une harpe avec le duo Apsaras.



CROTTET

De nouveaux équipements sur le terrain de sport

Le terrain avait été préparé dès l'année dernière, mais il manquait encore les installations. C'est désormais chose faite : une table ping-pong et deux tables de pique-nique ont été mises en place par la municipalité près des terrains de sport existants. Cela vient enrichir les possibilités de pratique sportive. Outre le tennis de table, il est possible sur ce site de faire une pétanque, un hand-ball et un basket-ball sur des terrains dédiés. Le grand emplacement avoisinant est actuellement occupé par le nouveau club de tir à l'arc,

Les archers de St-Cyr-Crottet, qui y a installé ses cibles. Un moment convivial est prévu samedi 23 avril dès 11 h sur place pour son inauguration et une porte ouverte.

Il est également possible de jouer au tennis toute l'année : à l'extérieur en été, ou en intérieur en hiver grâce au gymnase couvert construit par la communauté de communes. Quant au skate park, il fait partie également des installations intercommunales.

Pour les plus petits, des installations adaptées (toboggan, balançoires) ont été créées par l'équipe municipale précédente.

Afin que ce lieu devienne une aire de détente conviviale, des arbres seront plantés près des tables de pique-nique pour créer un peu d'ombre.